



Niall Ferguson fue el principal expositor en la Conferencia Anual del Bci.

Niall Ferguson, historiador: Chile debe ser “muy amable con el Presidente Trump”

J. AGUILERA

El historiador escocés Niall Ferguson cree que la política arancelaria terminará siendo perjudicial para Estados Unidos más que para el resto del mundo, pero también advierte que Chile tiene poco margen para negociar mejores condiciones ante un Presidente Trump que, hasta ahora, ha obtenido buenos resultados en las tratativas.

Chile parte con una ventaja, opina, porque la estrategia arancelaria está más bien enfocada a “desmantelar el transporte marítimo de productos chinos a través de terceros países”, principalmente en Asia. Eso se ha reflejado en condiciones más duras para esta región que para Latinoamérica, con la excepción de Brasil, “pero eso es porque Lula ha elegido una lucha contra Trump, por estar tan asociado con los BRICS. Chile no necesita cometer ese error”, afirma. Agrega que “los que aparecen en los eventos BRICS son básicamente servidores de la propaganda china. Por supuesto, los indios aparecen en los eventos BRICS y luego en Washington (...), pero creo que es un poco más arriesgado para un país relativamente pequeño como Chile”.

Sobre las negociaciones en curso, cree que “Chile está en la posición de una pequeña economía negociando con una muy grande (...), solo puede esperar que el impacto no sea tan grande, y creo que el camino para evitar eso es ser muy amable con el Presidente Trump, y no pelear con él”.

Descontando el factor diplomático, es optimista sobre Chile, considerando que el acceso a minerales críticos puede jugar a su favor. Eso sí, duda que las tierras raras sean determinantes como lo fueron con China: “China es la segunda mayor economía del mundo, puede hacer ese tipo de cosas. Esas no son opciones abiertas a una economía relativamente pequeña como Chile”.

Comenta a “El Mercurio” una idea: “A veces pienso que podrían resolver un montón de problemas en el mundo hoy si tomaran la Asociación Transpacífico (CPTPP) y la nombraran ‘Trump-Pacífico’”.